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Au fil de l’Évangile
du lundi : une lampe
allumée

Commentaire du lundi de la
25ème semaine du Temps
ordinaire. "Car rien n’est caché
qui ne doive paraître au grand
jour ; rien n’est secret qui ne
doive être connu et venir au
grand jour." Nous devons nous
plonger dans les mystères de la
vie du Seigneur et demander au
Saint-Esprit le don de langues,
afin de pouvoir être de bons
communicateurs des "secrets"
de Dieu.

Évangile (Luc 8, 16-18)



En ce temps-là, Jésus disait aux foules
: « Personne, après avoir allumé une
lampe, ne la couvre d’un vase ou ne
la met sous le lit ; on la met sur le
lampadaire pour que ceux qui
entrent voient la lumière. Car rien
n’est caché qui ne doive paraître au
grand jour ; rien n’est secret qui ne
doive être connu et venir au grand
jour. Faites attention à la manière
dont vous écoutez. Car à celui qui a,
on donnera ; et à celui qui n’a pas,
même ce qu’il croit avoir sera enlevé.
»

Commentaire

La parabole de Jésus est simple : il est
inutile d'allumer une lumière pour
qu'elle n’éclaire pas, ou de prétendre
accueillir des invités dans une
maison plongée dans l’obscurité. Il
faut commencer par éclairer la



maison, pour que les invités puissent
y vivre. De même, le chrétien porte
dans son cœur la lumière du Christ,
cette "vraie Lumière, qui éclaire tout
homme" (Jean 1, 9). Le chrétien peut
illuminer de sa vie les endroits
sombres de ce monde. Pour que ce
pouvoir ne lui soit pas enlevé, il doit
toujours faire attention, prendre
garde à bien "entendre", à ouvrir les
oreilles de son âme à la parole de
Dieu et à être toujours prêt à être
lumière pour les autres, et non une
lampe éteinte.

Cette lumière a déjà été semée lors
de notre baptême. Ce jour-là, Dieu
nous a donné la lumière de la foi,
nous sommes devenus "enfants de la
lumière". Ce fut le jour le plus
brillant de notre vie. Le prêtre a dit à
nos parents et parrains, en leur
donnant une bougie allumée :
"Recevez la lumière du Christ". Un
geste et quelques mots par lesquels
l'Église nous invite à répandre cette



lumière. Il ne serait pas logique
qu'une personne aussi lumineuse
pour le monde reste cachée,
inconnue des gens. Combien d'entre
nous, chrétiens, brillent encore peu
par leur vie, par l'exemple de leurs
bonnes œuvres, par leur parole
amicale ! Nous devons demander
chaque jour à Dieu d'accroître la
lumière de notre foi afin que notre
exemple entraîne et que notre parole
mette en mouvement, sans que les
ténèbres du découragement ne nous
envahissent.

« Il est plus facile pour le soleil de ne
pas chauffer et de ne pas briller, que
pour un chrétien de renoncer à la
lumière ; plus facile encore serait que
la lumière soit l'obscurité.»[1] Dieu a
fait du chrétien un flambeau pour
éclairer le Chemin, pour montrer la
Vérité, pour indiquer où se trouve la
vraie Vie. C'est à lui de correspondre
afin d'écarter de sa vie tout obstacle



qui pourrait diminuer la luminosité
de l'Évangile.

[1] Saint Jean Chrysostome, Homélies
sur l'Évangile de Saint Matthieu, n°
15
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